



Domaine : habités par le kérygme,
rejoindre les gens de passage

Atelier 31

Accueillir et accompagner les visiteurs d'une église

Sous-titre : Faire de la visite d'une église un chemin catéchuménal pour tous

Animateur : Pascale de Barochez, Service National Famille et Société, responsable de la pastorale du tourisme

Déroulement de l'atelier :

- Exposé de la problématique : Suite à la nouvelle édition du directoire pour la catéchèse, tout chrétien placé dans une situation d'annonce se trouve être placé sur le chemin de la révélation reçue par un autre. En ce sens, la pastorale du tourisme et du temps libre est un lieu propice pour prolonger ce qui a peut-être été déjà entendu ailleurs par des visiteurs et un lieu de résonnance de la Parole vécue sur le terrain (église ou patrimoine naturel). Ce préalable implique deux choses :
 - connaître le public auquel on s'adresse, ce qui n'est pas évident lorsqu'il s'agit de visiteurs de passage, mais on peut toujours s'appuyer sur un détail (leur provenance par exemple) pour entrer dans un socle d'humanité qui va favoriser le dialogue
 - appréhender toutes les raisons qui ont entraîné ces personnes à pousser la porte de l'église et les accueillir avec beaucoup de délicatesse
- Les questions de travail en petit groupe ou expérimentation : Après un rapide exposé de ce qu'est la pastorale du tourisme, les enjeux qu'elle porte (amener à l'expérience spirituelle toute personne, y compris l'envoyé) un exercice de mise en situation en petits groupes sur le papier à l'aide d'un schéma d'église et des lieux symboliques à placer dessus en résonnance avec ce que cela porte comme réalité humaine, ce que cela peut dire de Dieu et ce qu'en dit la bible.
Disposer de feuilles A3 avec schéma d'église et autant de sets d'étiquettes 'espaces symboliques'.
Démarrage avec une petite prière et conclusion avec un temps de contemplation.
- Conclusion : Les églises sont des lieux de catéchèse fantastiques et sous exploités. Que chaque participant ait envie d'approfondir la recherche d'un chemin catéchuménal dans leur église.

Phrase biblique phare pour l'atelier : Jean 10,9 : « Moi, je suis la porte. Si quelqu'un entre en passant par moi, il sera sauvé. »

Document utilisé pour bâtir cet atelier : Douze lieux symboliques dans les églises et les cathédrales de Charles Singer, disponible au service de la pastorale du tourisme du diocèse de Strasbourg (un petit bijou) !